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Политчас

Искусство режиссуры, 
мойки и бритья

Иногда в провинции жить становится 
просто невыносимо. Мало того, что 

воду отключают, так еще временами просто 
физически ощущаешь свою отключку от 
живительных струй культуры.

Центровой мейнстрим струячит в сто-
лицах и даже недалече от нас - в Новоси-
бирске, но не поднимается выше по Оби 
и Томи. До нас доходит лишь набатный 
перезвон информагентств: “Директор 
Новосибирского оперного театра уволен 
за обнаженку в сценах с Иисусом в “Тан-
гейзере” Вагнера”, “Митинг православных 
активистов в столице Сибири в защиту 
религиозных чувств”, “Театральная общест-
венность России возмущена диктатом Мин-
культа”, “Питерские депутаты предложили 
опальному экс-директору возглавить один 
из театров города на Неве”...

Когда в таком ключе звонят всю 
последнюю неделю, невольно устыдишься 
своего провинциального невежества и поле-
зешь в словари выяснять, почто Вагнер так 
подставил Спасителя. И тут с некоторым 
удивлением узнаешь, что в либретто - а 
композитор писал его сам - этот персонаж 
отсутствует. К Иисусу обращены молитвы - 
это да, но такого действующего лица в опере 
нет. Упоминается также Папа Римский, 
однако, он ведет себя вполне прилично. 
(Мне как-то довелось видеть финальную 
сцену “Тангейзера” в постановке Мариин-
ского театра - там сценограф “вывел из-за 
кулис” Урбана IV, но опять же в роли столпа 
нравственности.)

Метаморфозу, произошедшую с вагнеров-
ской оперой о превратностях судьбы сред-
невекового менестреля Тангейзера в поста-
новке новосибирцев, разъяснили не столько 
рецензии, сколько судебные отчеты по делу 
об умышленном и публичном осквернении 
предметов и символов религиозного культа. 
Оказывается, режиссер Тимофей Кулябин 
перенес действие в наши дни. В “осовре-
мененной” версии поэт Тангейзер превра-
тился в кинорежиссера, снявшего картину о 
якобы греховной и не вошедшей в канони-
ческие Евангелия жизни Иисуса, который 
у него вкушает плотских удовольствий в 
борделе.

В конечном счете мировой судья не 
усмотрел в действиях режиссера Тимофея 
Кулябина и директора театра Бориса Мез-
дрича состава правонарушения. Не берусь 

подвергнуть сомнению это решение, могу 
только предположить, что суду пришлось 
изрядно поломать голову, выясняя, где 
тут не подлежащие его юрисдикции лже-
мессия, псевдотангейзер и воспетый Ваг-
нером поэт, а где обвиняемые директор и 
режиссер.

Последний так накрутил сюжет, вставляя 
кино в оперу, а оперу в сочиненный им 
апокриф, что, вероятно, и сам перестал отде-
лять “авторский креатив” от реальности. 
Может быть, ему самому стоит попробовать 
снимать фильмы “со звездочками”, а не 
подмалевывать кому-либо половой краской 
собственные комплексы? По этому случаю 
припоминается песня Бориса Гребенщи-
кова, лирическому герою которой приви-
делись голые бабы в небесах. “На их грудях 
блестит французский крем; Они снуют 
с бесстыдством крокодила. Гори-гори, 
моё паникадило, А то они склюют меня 
совсем”.

Гребенщиков, кстати, тоже подписал 
письмо деятелей культуры в защиту свя-
щенного права художника творить. Вопрос, 
позволил бы сам Вагнер кромсать таким 
образом своё сочинение лишь на том осно-
вании, что оно давно числится “обще-
ственным достоянием”, судом не рассмат-
ривался. Соответствующего иска в Ново-
сибирский суд по понятным причинам не 
поступало. Рецензенты, кстати, пишут, 
что музыка немецкого композитора была 
исполнена оркестром замечательно.

Хотелось бы, чтобы когда-нибудь и куз-
бассовцы услышали её. Но пока мы наблю-
даем здесь иные примеры “синтеза пре-
красного с менеджментом”. Совпадение это 
или нет, но через пару месяцев после дека-
брьской премьеры в Новосибирске некий 
кемеровский предприниматель объявил о 
скором открытии эротической парикмахер-
ской. А на днях пришло сообщение о том, 
что в областном центре начала работать 
автомойка с мойщицами-топлес. 

Если эти проекты навеяны “успешным 
скандалом” с “Тангейзером”, следует при-
знать, что культурный мейнстрим все-таки 
достигает замерших берегов Томи. Однако, 
видя, как наша провинциальная местность 
едва ли не к каждому весеннему утру укры-
вается целомудренным снежком, начинаешь 
опасаться: а не к потопу ли дело идет?

Александр Денисов.

Городской дневник

Второго апреля, в день 
рождения знамени-
того сказочника Ганса 

Христиана Андерсена, в Ново-
кузнецке отметили Междуна-
родный день детской книги. 

В Центральной детской биб-
лиотеке весь день проходили 
тематические мероприятия. 
“Сегодня под девизом “Книги 
изменяют мир!” мы проводим 
восьмой по счету городской 
книгофестиваль  детского 
чтения, - рассказывает главный 
библиотекарь Центральной 
детской библиотеки Лариса 
Сенаторова. - Выльется он в 
праздник, где наградят самых 
активных читателей. Посто-
янные посетители, к счастью, 
есть в каждой библиотеке”. 

Книгофестиваль  закон -
чился выступлениями театра-
студии “Либерте” и фокусника, 
а лучшие читатели получили 
книги в подарок. 

* * *
Приступил к работе новый 

состав городского совета моло-
дежи. В него вошли представи-
тели молодежных организаций 
районов города,  промыш-
ленных предприятий, муници-
пальных учреждений, студенты 
вузов и учащиеся школ.

Будем ждать результатов: 
молодым, как говорится, везде 
у нас дорога.

* * *
Сегодня, 4 апреля, в Ново-

кузнецке пройдет акция “День 
здорового сердца”, направ-
ленная на выявление лиц, стра-
дающих артериальной гипер-
тензией. С 11 до 17 часов в 
торговых центрах “Континент”, 
“Глобус”, “Планета”, “Парус”, 
“Универсам”, “Лента”, “Сити 
Молл”, “Полёт” медработники 
бесплатно измерят давление, 
дадут гражданам советы и реко-
мендации по решению проблем 
системы кровообращения.

* * *
Вот такая стена (нижний 

снимок) выстроилась вдоль 
проспекта Бардина в районе 
Дома быта. Несмотря на то, что 

торговые павильоны стоят там 
уже достаточно давно, звонки 
от читателей поступают в 
редакцию по сей день. “Про-
ходишь по тротуару словно по 
черному тоннелю! Ощущения 
неприятные”, - делится с нами, 
в частности, читательница 
Галина Викторовна. Соглаша-
емся: особенно неприятно про-

бираться по этим “задворкам” 
в темноте. Что-то здесь недо-
думали...

* * *
Огромное спасибо всем 

друзьям газеты за поздрав-
ления, пожелания и подарки к 
85-летнему юбилею, который 
“Кузнецкий рабочий” отметил 
на этой неделе. Несмотря на 

почтенный по людским меркам 
возраст, мы полны энергии и 
желания работать и радовать 
читателей интересными и зло-
бодневными материалами, 
отражать все стороны жизни, 
помогать тем, кто оказался в 
тяжелой ситуации. Оставай-
тесь с нами!

А  е щ е  в  ч е т в е р г  с в о й 
25-летний юбилей отметила 
замечательная газета “Куз-
нецкая усадьба” - наши добрые 
друзья и соседи. Желаем кол-
легам высоких тиражей и гоно-
раров, растущего читательского 
интереса. И отметить еще не 
один юбилей!

Вера Глебова,
Сергей Штиль.

Валентин Волченков 
(фото).

В Новоильинском районе появится 
новый микрорайон - под № 7. Завершен 
проект его планировки; работы на мест-
ности должны начаться уже во втором 
квартале текущего года.
Это квадрат к югу от улицы Косыгина, 

на склоне между действующим новым 
въездом в Новоильинку и еще одним 
въездом, который должен быть построен 
параллельно двум имеющимся и вести 
от Ильинского шоссе к Площади обще-
ственных мероприятий района.

Финансирование строительства нового 
микрорайона будет осуществляться за счет 
федеральных средств по программе “Жилье 
для российской семьи”. Здесь возведут 230 
тысяч квадратных метров (жилье эконом-
класса). Предусмотрено строительство 
трех детсадов и школы. Программа рас-
считана до 2017 года.

Плюс один 
микрорайон

А р к а д и й  Х А Н И Н , 
заслуженный врач России, 
профессор, заведующий 
кафедрой фтизиопуль-
монологии ГБОУ ДПО 
“Новокузнецкий госу-
дарственный институт усо-
вершенствования врачей”:

-Го р о д с к а я  г а з е т а 
“ К у з н е ц к и й 

рабочий”, вместе с которой 
выросло не одно поколение 
новокузнечан, является 
примером того, что качест-
венное печатное издание 
может сохранять свою 
аудиторию, своих почита-
телей.

К о л л е к т и в  п р о ф е с -
с и о н а л о в ,  м н о г и е  и з 
которых работают в газете 
десятки лет, обладает теми 
качествами, которые сейчас, 
как никогда, востребованы 
обществом - это чувство 
чести, достоинства, спра-

ведливости, сочувствия и 
соучастия.

Р у б р и к и ,  к о т о р ы е 
ведут журналисты Сергей 
Б а б и к о в  и  А л е к с а н д р 
Ходос, всегда на злобу дня, 
с очень четкой авторской 
позицией, позволяющей 
горожанину критически 

оценить  информацию, 
которая рекой обрушива-
ется на него из электронных 
средств связи. 

Особая благодарность 
с о т р у д н и к а м  о т д е л а 
общественного мнения, 
к о т о р ы й  в о з г л а в л я е т 
Ольга Осипова. Они не 
только хорошие журна-
листы, но и психологи, 
психотерапевты. Так сло-
жилось, что нередко они 
последняя инстанция и 
надежда на помощь. Газета 
имеет многочисленные 
заслуженные государст-
в е н н ы е  и  п р о ф е с с и о -
нальные награды и явля-
ется признанным лидером 
не только в городе, но в 
Кузбассе и России.

С юбилеем вас, дорогие 
сотрудники родной газеты! 
Здоровья и ещё долгих лет 
работы на благо города.  

85 лет. “Кузнецкий рабочий” в моей жизни

Главная инстанция

Дороги в Новокузнецке очистили от снега и наледи, сдвинув все это с проезжей 
части и обочин подальше. Только вот незадача: расчистить-то расчистили, но 

повредили при этом растительность.
Реакция бдительных чита-

телей не заставила себя ждать. 
“Вдоль Ильинского шоссе поло-
манные кусты и маленькие 
деревца лежат на протяжении 
десятков метров - от поворота 
на поселок Металлург и дальше 
до южного въезда, - пишет нам 
Лилия Неделина. - Смотреть 
страшно на обочину”.

Мы съездили на место и 
посмотрели. Действительно, 
страшно.

Евгения Веселова.
Валентин Волченков 

(фото).

Принято решение об установке на 
фасаде бывшего пединститута мемори-
альной доски с фамилиями педагогов, 
героически погибших на фронтах Великой 
Отечественной.

Будут отражены четыре фамилии пре-
подавателей Сталинского учитель-

ского института. Это Кириллов Леонид 
Кириллович, заведующий кафедрой 
физико-математических наук; Кирсанов 

Яков Николаевич, старший преподаватель 
кафедры физической культуры; Пушкин 
Николай Сергеевич, заведующий кафедрой 
истории; Толмачев Дмитрий Михайлович, 
старший преподаватель военного дела, 
заведующий военной кафедрой.

Мемориальная доска с фамилиями пре-
подавателей будет открыта на проспекте 
Пионерском, 13, в пятницу 10 апреля.

Максим Столярчук.

В Новокузнецке стартовало специа-
лизированное профилактическое меро-
приятие на пассажирском транспорте, 
направленное на повышение безопас-
ности.
С 3 по 9 апреля сотрудники городского 

отдела ГИБДД проводят беседы и инструк-
тажи с водителями автобусов, троллей-
бусов, трамваев, а также с должностными 
лицами и руководителями пассажирских 
предприятий.

Будет проверяться и соответствие кон-
струкции транспортных средств требова-
ниям безопасности (наличие и функци-
онирование аварийных выходов, ремней 
безопасности, тахографов и т.д.).

Кондуктор,
нажми на тормоза

Делаем новости вместе

Снег расчистили.
Следы остались

Проект представило ООО “Империя-
Арт”. Его автор А.А. Шульмейстр 

оптимистично ознакомил собравшихся 
с новой концепцией “Коммунара”: по 
мнению проектировщика, бывшему кино-
театру предстоит превратиться в куль-
турно-развлекательный центр. Функ-
ционально пространство внутри здания 
разбито на три основные части. В кино-
зале Шульмейстр намерен разместить 
концертный зал на 700 мест, в том числе 
400 сидячих, за счет надстройки второго 
яруса; в центре же будет танцпол. В фойе - 
ресторан на сотню мест, а в зале ожи-
дания - кинотеатр на 60 мест. 

Подвергнется ревизии и территория 
рядом с “Коммунаром” - с правой стороны, 
если смотреть на фасад здания, должна 
расположиться автостоянка на 75 мест, с 
левой (в примыкающей к нему части Сада 
металлургов) - зона отдыха с беседками, где 
новокузнечане, по идее мистера Шульмей-
стра, будут жарить шашлыки. Вот такой 
культурно-гастрономический проект.

Как выяснилось в ходе презентации, 
молодой человек, дерзнувший переуст-
роить любимейший горожанами кино-
театр, подошел к вопросу крайне поверх-
ностно. Не запросил даже паспорт здания, 
не выяснил те ограничения, которые накла-
дывает принадлежность “Коммунара” к 
объектам культурного наследия. Автор 
проекта сообщил на заседании не без само-
довольства, что профильного образования 
у него нет, а представленные эскизы он 
набросал сам, как получилось. И на то, что 
внешний вид фасадной части кинотеатра 
не соответствует действительности, “не 
стоит обращать внимания”.

Вообще-то это хамство, на что обратили 
внимание все члены градсовета. Выслу-
шивая критические замечания, Шуль-
мейстр выглядел радостным двоечником, 
пытающимся “спихнуть курсовик хотя бы 
на трояк”. Что ему практически удалось: 
главный архитектор города Вера Тен, под-
водя черту под обсуждением, резюмиро-
вала: проект нужно доработать и выйти на 
одно из следующих заседаний градсовета 
“с нормальными решениями, эскизами и 
расчетами”.

Ч у т ь  п о з ж е  я  с п р о с и л  у  В е р ы 
Васильевны, откуда взялся этот парень, 

кого он представляет и почему именно его 
проект представлен на обсуждение. Тен 
пояснила, что никакого инвестора, заин-
тересованного в развитии “Коммунара”, 
на текущий момент нет, а ООО “Империя-
Арт” проявило инициативу, которая и была 
рассмотрена, - ведь с этим объектом надо 
что-то делать, а под лежачий камень вода, 
как известно, не течет...

Справедливости ради надо заметить, что 
инвестор, если он и найдется, столкнется с 
массой проблем, касающихся приведения 
“Коммунара” в пригодное для эксплуа-
тации состояние. Во-первых, необходимо 
усиление несущих конструкций объекта 
с учетом требований по сейсмике - иначе 
все может развалиться. Для полноценного 
приведения здания в сейсмоустойчивое 
состояние проще разобрать его и отстроить 
заново... При этом внешний вид фасадной 
части, а также внутреннее строение объекта 
культурного наследия должны остаться 
неизменными, как и профиль его деятель-
ности. Найдется ли человек или органи-
зация, готовые взять на себя расходы и 
риски?.. 

Ну, а если не найдутся - согласится ли 
город содержать внешне симпатичный, но 
пустой внутри и приносящий одни убытки 
объект? Или все же “проканает” вариант 
Шульмейстра? Может, его инициатива не 
случайна и это пролог чьей-то игры на 
понижение?

Напомним, четыре городских кино-
театра - “Коммунар”, “Сибирь”, 

“Березка” и “Спутник” - около восьми 
лет назад перешли в собственность стро-
ительной компании “Южкузбасстрой” 
посредством продажи пакета акций в 
погашение долгов города на “смешную” 
сумму в 100 миллионов рублей, с условием 
сохранения профиля. Однако вернуться 
к демонстрации кинокартин ни один из 
“храмов искусства” так и не смог. Около 
года назад ЮКС, в связи с начинавшейся 
тогда процедурой банкротства, безвоз-
мездно передал “Коммунар” в муници-
пальную собственность. Остальные здания, 
по имеющейся информации, пока остаются 
за ЮКСом и входят в конкурсную массу. 
Процедура банкротства продолжается.

Сергей Бабиков.

Облик города

Империя чувств
Это было очень похоже на провокацию. Собрать журналистов и показать им, 

во что может превратиться “Коммунар” - старейший кинотеатр и один из сим-
волов нашего города.

И еще вопрос, что лучше: нынешние руины или “совковый новодел”. Проект 
был представлен на заседании архитектурно-градостроительного совета 
городской администрации в четверг. Глава Новокузнецка Сергей Кузнецов на 
рассмотрение прийти не смог, хотя его ждали и даже перенесли обсуждение 
вынесенного первым пунктом повестки дня вопроса на второе место - вдруг 
мэр успеет?

На интернет-сайте Государственной 
жилищной инспекции Кемеровской 
области опубликован протокол заседания 
лицензионной комиссии за 31 марта 2015 
года. Лишь одной из 16-ти новокузнецких 
управляющих компаний, заявления 
которых рассматривались в этот день, 
было решено предоставить лицензию на 
управление многоквартирными домами, 
остальные получили отказ. 

В результате на момент подготовки 
публикации (2 апреля состоя-

лось очередное заседание лицензионной 
комиссии, но протокол пока не опубли-
кован) в реестре лицензированных управ-
ляющих организаций - 16 компаний, рас-
положенных в Новокузнецке.

Перечислим их названия: ООО “Ком-
форт”, ООО “Удача+”, ООО “Ноградский”, 
ООО “УПРАВЛЯЮЩАЯ ЖИЛИЩНАЯ 
КОМПАНИЯ - Центр”, ООО “УПРАВЛЯ-

ЮЩАЯ ЖИЛИЩНАЯ КОМПАНИЯ”, 
ООО “УК “Домоуправление”, ООО “УК 
“Титан”, ООО “УК “Зенит”, ООО “УК 
“НИК”, ООО “УК “ЖКХ” (две компании), 
ООО “Инком-С” (две компании), ООО 
“УК “УЖК”, ООО УК “Доверие НК”, ООО 
“Куйбышевская Инженерная Компания”. 

Однако тем, кому не удалось получить 
лицензию, не поздно, исправив ошибки, 
предпринять новые попытки. По словам 
заместителя начальника ГЖИ по Кеме-
ровской области Натальи Полтавской, 
организации, которым лицензионной 
комиссией было отказано в предостав-
лении лицензии, могут снова подать заяв-
ления. “Но следует помнить, что после 
1 мая 2015 года деятельность по управ-
лению многоквартирными домами без 
лицензии не допускается”, - подчеркнула 
Наталья Юрьевна. 

Ольга Осипова.

В дебрях жилкомхоза

Пока ещё не поздно

На протяжении последних двух 
месяцев в городе работает штаб, который 
отслеживает уровень цен на лекарства. 
Аптеки постоянно проверяются, све-
дения передаются в штаб. Понятно, что 
цены на все 22 тысячи наименований 
лекарственных препаратов отследить 
сложно, но самые покупаемые - под при-
стальным вниманием. 

И все же разбег цен на одно и то же 
лекарство в разных аптеках порой 

шокирует. Чтобы как-то это упорядочить, 
на совещании, прошедшем в городской 
администрации на этой неделе, предложена 
идея “антирекламы - рекламы”. То есть 
информировать население, в какой аптеке 
в данный момент самая высокая цена на 
препарат, а в какой - самая низкая. “Дру-
гого выхода нет, - сообщила свое мнение 

главный специалист по фармацевтической 
деятельности управления здравоохранения 
города Ирина Туева. - Мера непопулярная, в 
первую очередь для муниципальных аптек, 
у которых большие отсрочки платежей”.

На совещании шел также разговор и о 
различных акциях, проводимых в аптечных 
сетях. “Для населения совершенно незаметно 
прошла акция “Стоп-цена”, организованная 
в период вспышки заболевания гриппом, - 
отметила Ирина Александровна. - К ней 
подключились многие аптеки и, несмотря 
на колебания фармацевтического рынка, 
даже себе в убыток, цены держали. Но об 
акции мало кто знал - не было рекламы, 
информации в самих аптеках”. Фармацевты 
пообещали впредь заранее информировать 
горожан о любой акции.

Ольга Волкова.

Качество жизни 

Реклама – залог здоровья

И пусть учащается
наш пульс…

Одним абзацем
В Новокузнецке осуществлены меро-

приятия по замене запорной арматуры на 
магистральном водоводе в районе Бай-
даевского моста. По информации ООО 
“Водоканал”, к 10 часам 10 минутам 3 ап-
реля они были завершены. Новокузнечане 
должны были получить воду в полном 
объеме к 18 часам, на шесть часов раньше 
обещанного срока.

К 70-летию Победы

Память не умирает


